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■李克强日前签署国务院令，公布《化妆品监督管理条例》，
自2021年 1月 1日起施行

■十三届全国人大常委会 28日在京举行第六十五次委员长
会议，听取有关草案审议情况汇报。栗战书主持

■韩正 28日在长江流域重点水域禁捕和退捕渔民安置保障
工作推进电视电话会议上强调，提高政治站位，坚持问题导向，务
求长江流域禁捕取得扎实成效 （均据新华社）

湖北当阳河水暴涨，官

兵和民兵迅速出动——

成功拦截失控趸船
■本报特约记者 朱 勇

通讯员 王中宝

“沮漳河一艘趸船失控，正冲向下游桥
梁，请你部迅速组织人员前往救援……”
6 月 27 日 21 时 12 分，湖北宜昌当阳市
人武部值班室接到地方应急管理局电
话后，市人武部部长刘宝庆迅速组织 5
名干部职工和专武干部，携带两艘冲锋
舟前往救援。

6 月 27 日开始，鄂西地区突降暴
雨，湖北省宜昌市发生特大洪水，最大
降雨量达 141.8 毫米，长江一级支流沮
漳河超过警戒水位。当晚，一艘停靠在
沮漳河上游岸边重 20吨的趸船在洪水
的猛烈冲击下，缆绳断裂失控，快速向
下游漂移，严重威胁下游桥梁安全。

21 时 30 分，官兵到达救援现场。
河水湍急、河面漆黑。“水流太急，必须
在短时间内找到失控趸船，否则下游大
桥就危险了！”刘宝庆与地方应急管理
部门人员迅速分析情况，决定兵分三路
组织民兵展开行动。

23时许，救援人员在集合地点下游
1000米的河面发现失控趸船，两艘冲锋
舟快速靠近，救援人员向趸船抛出带钩
绳索。

就在救援人员紧张固定趸船之
际，一根电线挡在趸船和两艘冲锋舟
正前方。
“快！快！趴下！”刘宝庆大喊一

声，指挥冲锋舟驾驶人员分别向两侧调
转方向。正当驾驶人员成功避开电线
时，一艘冲锋舟又被水草卡住。救援人
员一边稳住冲锋舟，一边割断水草进行
自救……

与失控趸船“搏斗”近 5个小时后，
军地救援人员终于在 28日凌晨 4时许，
将失控趸船拖至岸边。

四川冕宁山洪暴发，

武警官兵闻令而动——

全力搜救落水人员
■本报特约记者 姜永安

通讯员 张 超

“山洪冲垮了冕宁高速公路出口下
方 248 国道路基，2辆轿车被冲入马尿
河，多人落水……”

连日来，四川省冕宁县遭遇强降雨
天气，部分地区发生山洪。6月 27日凌
晨，武警四川总队凉山支队官兵接到灾

情通报，紧急抽调 165 名官兵，携带救
援器材赶赴事发现场展开搜救。

到达现场后官兵发现，马尿河水位
暴涨，湍急的水流裹挟着大量树枝、垃
圾等漂浮物，冲锋舟无法使用，给搜救
带来极大不便。

官兵迅速借助无人机勘察水情和
地形，分为 6个小队，沿河道两岸协同
地方救援力量同步展开搜救。

他们沿着湿滑泥泞的河岸，一边利
用扩音喇叭不间断喊话，一边用铁锹、
十字镐等器材开路，仔细搜索河道每一
个堆积处和迂回处。经过军地搜救人
员 9个小时的努力，截至 27日 11时，已
有 5名落水人员获救。

当天，另一路官兵冒着瓢泼大雨，
跋涉到被山洪围困的彝海镇大马乌村，
将 1200余件救援物资搬运至受灾群众
安置点，连夜搭建帐篷，为群众分发饮
用水、食物和被褥等物资。

同时，该支队还派出3个医疗组，奔
赴各安置点开展医疗巡诊，及时救治 20
余名伤病群众。

截至 28日 15 时，该支队官兵共疏
散安置群众 500 余人，搭建帐篷 180 余
顶，搬运转移物资13吨。

重庆涪陵山区暴雨，

专武干部、民兵紧急救援——

顺利转移数千群众
■本报特约记者 左庆莹

6 月 28日 16时，在龙潭河堤岸边，
看到警戒水位标识露出水面，重庆市涪
陵区龙潭镇武装部部长周智友长出一

口气：“过去 24 小时，我们争分夺秒展
开救援，将群众安全转移！”

27 日 16 时，龙潭镇武装部接到预
警，因普降大暴雨，龙潭河洪峰到达前，
镇上3000余名群众需全部转移。

地处武陵山腹地的龙潭镇，是涪陵
区最偏远的乡镇之一。连日降雨造成
山路阻断，外部救援力量最快也要 5小
时才能抵达。水急！山险！路难！如
何快速高效自救？

按照应急预案，周智友将参与抢险
救灾的民兵应急分队、退役军人、党员
干部等近 200人分为劝导疏散、交通管
制、险情排查、抢险救援等 6个小组，分
头开展工作。

周智友掏出手机向记者介绍，劝导
疏散组的 33 名组员加入各社区微信
群，累计发送灾情信息 200 余条。同
时，他们协调通信运营商向群众发送紧
急疏散短信近万条。

进入深夜，雨势越来越大。周智友
安排村干部和志愿者在重要点位轮流
值班，不定时巡视河道，遇到突发情况
及时处理。

28 日凌晨 2时，险情排查组发现，
部分社区有 20户老人独自在家行动不
便。此时，积水在不断上涨。周智友同
23 名民兵挨家挨户将老人顺利转移。
在金龙社区，当民兵队员背着 90 岁高
龄的老人走出楼道时，积水已经涨到腰
部位置。

5时，镇上道路抢修完毕，涪陵区人
武部 80名增援民兵全部到位。周智友
将一部分救援力量充实到人武部民兵
队伍中，其余负责群众转移安置工作。
“经过连夜奋战，我们成功转移群

众 3100 余人，这 24 小时真是惊心动
魄！”满脸疲惫的周智友欣慰地说。

编者按 受新一轮持续性强降雨天气过程影响，连日来，安徽、湖北、广东、重庆等地多条河
流发生超警戒洪水，部分地区出现洪涝地质灾害。今天刊发一组从抗洪一线采写的报道，定格
官兵和民兵奋勇逆行的身影，展现他们赤诚为民的情怀。

奋勇逆行 赤诚为民
——解放军和武警部队官兵、民兵奋战抗洪抢险一线

6月以来，我国部分地区暴雨明显

增多，多地发生洪涝地质灾害，牵动着

党中央和全国人民的心。灾害发生

后，习主席高度重视并对防汛救灾工

作作出重要指示，要求全力做好洪涝

地质灾害防御和应急抢险救援。

灾情就是命令，灾区就是战场。

解放军和武警部队官兵、民兵闻令出

征，第一时间参与抗洪抢险、全力保护

人民群众生命财产安全。面对湍急洪

流，他们用坚实的臂膀，筑成安全屏

障；面对碎石塌方，他们置生命于度

外，不怕艰险、不知疲倦，传递温暖大

爱。人民军队始终和人民同呼吸、共

命运、心连心。人民利益高于一切，群

众安全重于泰山。从抗震救灾到森林

扑火，从抗洪抢险到抗击非典，子弟兵

总是冲锋在前，为保护老百姓生命财

产安全赴汤蹈火。一支支队伍，一抹

抹迷彩，坚定了人们抗击灾害的信心。

当前，南方多地防汛进入关键期，

救灾任务非常艰巨。奋战在抗洪一线

的广大官兵一定要牢记习主席的嘱

托，坚持人民至上、生命至上，哪里群

众最需要就出现在哪里，哪里灾情最

严重就冲向哪里；统筹做好疫情防控

和防汛救灾工作，协助地方妥善安置

受灾群众，切实把确保人民生命安全

放在第一位落到实处，不负重托、不辱

使命。

始终把人民放在心上
■李浩然

短 评

据新华社香港6月29日电 （记者
丁梓懿）十三届全国人大常委会第二十次
会议 28日至 30日在北京举行，审议香港
特区维护国家安全法草案。香港社会各
界纷纷表示，香港维护国家安全法有助于
确保香港长期繁荣稳定，让“一国两制”有
更大发展空间，期待早日通过实施。

全国人大常委会委员谭耀宗表示，
近期听到不少支持尽快立法的意见，包
括 180多万个街头签名、100多万个网上
签名，他会将近日收集的相关意见提交
全国人大常委会。

全国人大常委会香港基本法委员会
副主任谭惠珠表示，香港维护国家安全法
将改变香港在国家安全领域长期“不设防”

的状况，有利于香港社会恢复稳定繁荣。
香港市民必须明白“一国两制”是最好的安
排，安定的社会环境是对前途最好的保障。

港区省级政协委员联谊会主席郑翔
玲表示，作为香港长治久安的“定海神
针”，香港维护国家安全法如何落好地、
起好步，真正起到维护国家安全、震慑敌
对势力、为“一国两制”保驾护航的作用，
成为各方关注的焦点。

郑翔玲认为，有三方面工作需要尤
为重视并给予加强：一是加强宣传，争取
更大范围民意支持；二是加强教育培训，
使得维护国家安全意识深入人心；三是
加强落实，通过典型案例树立香港维护
国家安全法权威。她强调，应将香港维

护国家安全法宣传普及常态化，使之成
为即将设立的维护国家安全公署和维护
国家安全委员会的日常工作之一。

全国政协委员、香港青年交流促进
联会创会主席龙子明表示，相关立法工
作是帮助香港止暴制乱、帮助香港“止
血”的最好最适合的方式，香港市民应该
全力支持。他认为立法宜紧不宜松，一
定要认真执行到底。
“我们非常支持，也非常感谢国家在

关键时刻出手，能让香港回归安宁。”香港
中华出入口商会会长林龙安说，香港回归
23年来，外部势力打着“民主”和“人权”的
旗号，其实是在侵害中国的国家主权，我
们期待香港维护国家安全法早日落地。

香港社会各界

热切期待香港维护国家安全法早日通过实施

6月29日，乌东德水电站首批机组投产发电仪式以视频方式举行。乌东德水电站位于云南省昆明市禄劝县和四川省凉山

州会东县交界，是实施“西电东送”的国家重大工程。图为乌东德水电站大坝。 新华社发

“七一”将至，庆祝回归的五星红旗
飘扬在维港两岸主要建筑物上空，在碧
海蓝天的映衬下格外鲜艳夺目。23 年
前，香港重回祖国怀抱，掀开了崭新的历
史篇章。23年后，香港维护国家安全法
行将出台，为“一国两制”行稳致远打下
坚实的法律基础和安全保障，香港踏上
了新的历史起点。

尽绵薄之力宣讲

香港国安立法意义

香港有这样一群年轻人：他们痛感近
年来香港社会出现混乱，认为根源之一在
于对国家宪法、香港基本法认识不足，于
是组织起来撰写文章宣传宪法、基本法。
“我们有近 200位成员，核心骨干 50

多人。从 2017年底到现在，我们已经发
表了几千篇文章，我自己都有 500 多篇
了。”说这番话的是陈晓锋，一位勤奋而
又勇于发声的法学博士，香港青年评论
员组织“就是敢言”的执行主席。

仰头回想了一下，他再次肯定：
“对！从博士毕业后一直坚持写，香港
《文汇报》每周一篇，《信报》每月一篇，还
有很多给网络平台的文章。”

陈晓锋和他的同伴多数有法律背
景。在他们看来，要保障“一国两制”走得
坚实，法治基础必不可少。正是从这个意
义上，他们对中央制定香港维护国家安全
法极表赞成，用多种方式、多种途径阐释
国安立法意义，驳斥别有用心的歪曲。

他和同伴们组织了一个国安法宣讲
团，不仅联系了一个固定会场每周宣讲，
还主动到香港各区进行宣讲。

像陈晓锋这样自发、主动、积极为香
港国安立法发声的热心人士还有很多。
冼国林，《叶问前传》电影出品人、咏春拳
传人，就是其中一位。
“全国人大的决定公布当天，我给好

几位朋友打电话，一句话‘我的愿望实现
了’！”冼国林对记者谈起当时的情形，兴
奋之情溢于言表。
“修例风波”期间，香港“黑暴”横

行。愤恨之下，年逾六旬的冼国林在社
交媒体上开设“冼师傅讲场”，剖析事态，
分析形势，有理有据驳斥乱港分子的歪
理邪说。

在众多热心人士积极发声的同时，
还有不少有识之士主动为香港国安立法
建言献策。其中有港区全国人大代表、
港区各级政协委员，有立法会议员、商界
和教育界人士，还有不少法律界人士。

记者获得一份香港退休警官任达荣
和退休裁判官黄汝荣联合撰写的意见
书。在“修例风波”期间，黄汝荣积极发
声反对“黑暴”，制作了多集系列视频，从
法律角度批驳反对派混淆是非。

全国人大有关决定公布后，他为之
振奋，与老友一起悉心研究，形成了一份
内容翔实的意见书交给有关部门。意见
书以严谨、细致的法律语言，从国家安全
法、执行机构及执法、司法、支援法则等
各个方面提出了意见和建议，字里行间，
拳拳爱国之心令人感佩。
“香港国安立法对爱国爱港力量是

一个巨大鼓舞，意义重大。”黄汝荣对记
者说，“我们愿尽绵薄之力，帮助香港维
护国家安全法未来在香港顺利实施。”

真金白银给香港

未来投下信任票

“国安法对香港未来好不好，楼市走
势可以说明问题。”施永青是香港房产中
介机构中原集团的主席。在他看来，身
体比嘴巴诚实，“买不动产就是给香港未
来投下信任票，是用真金白银投票”。

全国人大有关决定公布以来，香港
楼市平稳，还出现了一个小高潮。“那几
天新盘销售很旺，还带动了二手市场，属
近月罕见。”施永青分析说，这里面有很
大原因是很多人相信，国安法实施以后
香港将重回稳定，有条件发展得更好。
“有了国安法，搞破坏那批人就不敢

再那么放肆了。”施永青找过不少人了解
想法，他自己也很注重观察和分析。“你
看，国安法的消息出来以后，反对派尽管
还在号召搞什么‘遍地开花’，但参加的
人很少，搞不起来了嘛。”

他认为，经历了“修例风波”，香港民
众认识到了社会混乱给香港带来的负面
影响，厌恶“搞事”的人，支持香港国安立
法带来震慑作用。“重回稳定以后，香港
还是一个宜商宜居的城市。”

说起香港国安立法的稳定人心作
用，50岁的瑞士人安德龙深有同感。三
年前，他来到香港从事金融咨询工作，那
时他认为香港稳定繁荣，充满机遇，而且
生活便利。然而，“修例风波”的连串暴
力事件让他一度想要离开香港。
“我们金融行业一直都在寻找稳定

的市场，我们需要能够长期保持稳定的
营商环境。如果不是这次有了全国人大
的决定，我几乎都要下定决心离开香港
了，我无法留在一个面临着恐怖主义和
‘颜色革命’威胁的地方。”安德龙说，他
希望在香港维护国家安全法实施后，香
港能够尽快恢复和平和法治。

未来最重要的工作

就是凝聚人心

“东方之珠”蒙尘一时，终究会被荡
涤一新。23年前，众多西方媒体曾迫不
及待地给即将回归的香港签下“死亡证

书”。23年过去，香港经济自由度、法治
基础、国际竞争力根基犹在，创新活力日
新月异，国际金融中心地位愈加稳固。
展望未来，在香港维护国家安全法的护
持下，喧嚣混乱必将过去，香港定能保持
长期繁荣稳定。
“我们现在做的就是把人心往回拉，

一步一步去做。”香港民建联副主席、“香
港再出发大联盟”副秘书长陈勇表示，香
港维护国家安全法将奠定香港重新出发
的基础，未来爱国爱港力量要把工作重
心放在凝聚人心上。
“现在大家心气很足。”陈勇说，“无

论是派发口罩还是征集支持国安法签
名，大家都抢着去。”

他介绍说，董建华、梁振英两位全国
政协副主席、特区前行政长官牵头成立
的“香港再出发大联盟”已做了很多工
作，重点之一是推动香港社会保经济、保
就业。“我们开了多场咨询会，推动企业
保就业。这方面尤其得到了中资企业的
大力支持，他们带头承诺不裁员，起到了
标杆和示范作用。”

在港直接和间接雇员达 3万人的中
国海外集团是香港最大的工程建设企业
之一。集团副总经理冯海洋告诉记者，
在特殊时期，中资企业一定要发挥稳定
作用。他们一方面确保不裁员，另一方
面抓紧复工复产，目前在建工程绝大多
数已抢回了被疫情耽误的进度。

修复社会裂痕，争取人心回归，青年
工作是重中之重。
“再出发大联盟专门建立了一个平

台，为疫情下香港青年寻找就业机会和
实习机会。”陈勇说，香港经济受到疫情
打击，商界对接纳曾参与“修例风波”的
青年也有疑虑，但青年是香港的未来，要
帮助他们找到出路。
“我们推动香港本地企业设立实习

岗位、临时岗位，让青年获得职业经验。
疫情缓解以后，还会与粤港澳大湾区企
业对接，给香港青年争取更多实习和就
业机会，也让他们感受内地广阔的发展
机会。”陈勇说。

陈晓锋以亲身经历说明，爱国情
感既来自于五千年绚烂文化的自豪，
也来自于对内地发展的认同。他自己
就在深圳创业。“那种创业氛围，那种
勃勃生机，让你深感作为一个中国公
民的自豪。”

正像陈晓锋为香港基本法颁布 30
周年所创作歌曲中所写的：“诞生于震撼
风云时代的变革，眺望维港回忆狮子山
下，世纪变幻许多故事在此出发……在
风云变幻的大时代，只有融入国家才有
大的胸怀和格局。”
（据新华社香港6月29日电 记者

王旭、方栋、郜婕）

回归祖国廿三年 香港凝心聚力再出发

据新华社香港6月29日电 十三
届全国人大常委会第二十次会议正在审
议《中华人民共和国香港特别行政区维
护国家安全法（草案）》。中央高度重视
香港特别行政区维护国家安全立法工
作，近一段时间，通过多种形式，广泛听
取香港社会各界人士意见，确保科学立
法、民主立法、依法立法，为香港维护国
家安全立法打下坚实的民意基础。

中共中央政治局常委、国务院副总
理、中央港澳工作领导小组组长韩正 6
月 3日下午在中南海会见了香港特别行
政区行政长官林郑月娥和有关主要官
员，认真听取了特区政府对香港特别行
政区维护国家安全立法问题的意见。

林郑月娥随后表示，国家立法有其
规矩，相关工作会按全国性法律确定的
机制开展。她呼吁香港社会各界人士
通过各种方式向特区政府、中央人民政
府驻香港特别行政区联络办公室反映
意见，特区政府也将及时向中央政府反

映意见。
除了听取香港特区政府的意见，中

央有关部门还通过多种形式听取香港社
会各界人士的意见，包括特区政府其他
官员、香港有关法律专家、港区全国人大
代表和各级政协委员等。

6月 21日，全国政协副主席、国务院
港澳办主任夏宝龙在深圳会见了香港特
别行政区立法会主席梁君彦，听取了他
对《中华人民共和国香港特别行政区维
护国家安全法（草案）》的意见。

港区全国人大代表、全国政协委员
是香港社会的代表人士，肩负着维护法
治、反映民意的责任。十三届全国人大
三次会议 5月 28日以高票表决通过《全
国人民代表大会关于建立健全香港特别
行政区维护国家安全的法律制度和执行
机制的决定》后不久，香港中联办就向各
位代表和委员征集书面意见。截至 6月
6日中午，香港中联办已收到 36位港区
全国人大代表和 165位港区全国政协委

员的201份意见书。
6月 23日，全国人大常委会法制工

作委员会会同国务院港澳办、香港中联
办，在香港举办了 12场座谈会，听取香
港社会各界对《中华人民共和国香港特
别行政区维护国家安全法（草案）》的意
见。来自香港政界、法律、工商、金融、教
育、科技、文化、宗教、青年、劳工等界别
以及社会团体、地区团体的 120 名代表
人士参加座谈会并坦诚表达了意见。与
会人士一致表示支持香港国安法，认为
制定该法将堵塞香港特别行政区在维护
国家安全方面的法律漏洞和执行制度的
缺失，有利于保持香港长期繁荣稳定，确
保“一国两制”行稳致远。与会人士普遍
希望该法尽快颁布实施。

中央有关部门还通过香港社会组织
广开其他线上及线下渠道，广泛听取香
港社会各界的意见，吸纳有益的建议，确
保香港维护国家安全立法过程契合香港
最大民意。

中央就香港维护国家安全立法工作广泛征求香港各界意见


